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TUEL/ D.Lgs. N. 267/2000. 
 
 
 
                          IL SEGRETARIO GENERALE 
                                Dr. Antonio Fraire 
 
Avellino, lì ___________ 
 

 

===================================================================================== 

Si dichiara che la   presente   deliberazione  è   divenuta esecutiva ai sensi dell’art. 134, comma 3, del Tuel /D.Lgs 

267/2000 

 
         IL SEGRETARIO GENERALE 
                   Dr. Antonio Fraire 
 
 Avellino, lì ______________________ 

 

 
==================================================================== 
 
 
La presente deliberazione è stata pubblicata all’Albo Pretorio on line della Provincia ai sensi dell’art. 32 della 
legge n. 69/2009 – giusta attestazione del Dirigente Responsabile. 
 
 
dal_________________________________ al ______________________(oppure) il _________________________________ 
 
 
 
         IL SEGRETARIO GENERALE 
                 Dr. Antonio Fraire 
 
  
 Avellino, lì ______________________ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

        

Amministrazione Provinciale di Avellino 
Originale Verbale di Deliberazione dell’Assemblea dei Sindaci 

               

SEDUTA     PUBBLICA     del     14.09.2017  in        ____I_____        convocazione 

N.  1    del registro 
O G G E T T O 

 DELIBERA DI CONSIGLIO PROVINCIALE N.282 DELL’ 11.08.2017 AD OGGETTO: 
“BILANCIO DI PREVISIONE 2017 – ADOZIONE CON RELATIVI ALLEGATI” - PARERE 
 

L’anno duemiladiciassette  il giorno  QUATTORDICI  del mese di   SETTEMBRE   alle ore 10,50  
nella  sala  Grasso di Palazzo Caracciolo  si  è  riunita l’Assemblea dei Sindaci  in  _I_  convocazione a 
seguito di avviso diramato dal Presidente della Provincia nei modi e forme di legge.   
 
Sono presenti ad inizio di seduta, i Sindaci dei Comuni della Provincia o loro delegati (giuste deleghe 
agli atti) come segue: 
 

  Comune  Popolazione  Rappresentante Presenza 

1 Aiello del Sabato            3.971  Ernesto Urciuoli P 
2 Altavilla Irpina            4.280    A 
3 Andretta            2.056  Pasquale Guglielmo P 
4 Aquilonia            1.815    A 
5 Ariano Irpino          22.517  Domenico Gambacorta P 
6 Atripalda          10.926    A 
7 Avella            7.788    A 
8 Avellino          54.222  Arturo Iannaccone P 
9 Bagnoli Irpino            3.274  Filippo Nigro P 

10 Baiano            4.730  Enrico Montanaro P 
11 Bisaccia            3.919  Giuseppe La Penna P 
12 Bonito            2.526  Giuseppe De Pasquale P 
13 Cairano               348  Luigi D'Angelis P 
14 Calabritto            2.500    A 
15 Calitri            4.921  Gerardo Metallo P 
16 Candida            1.152  Fausto Picone P 
17 Caposele            3.537    A 
18 Capriglia Irpina            2.417  Nunziante Picariello P 
19 Carife            1.498  Emma Orlando P 
20 Casalbore            1.922    A 
21 Cassano Irpino               967    A 
22 Castel Baronia            1.150  Carmine Famiglietti P 
23 Castelfranci            2.104    A 
24 Castelvetere sul Calore            1.672  Giovanni Remigio Romano P 
25 Cervinara            9.969  Caterina Lengua P 
26 Cesinali            2.472  Ciro Aniello Tango P 
27 Chianche               551    A 



 

 

28 Chiusano di San Domenico            2.351  Carmine De Angelis P 
29 Contrada            3.005    A 
30 Conza della Campania            1.432  Vito Farese P 
31 Domicella            1.873  Sabato Settembre P 
32 Flumeri            3.045    A 
33 Fontanarosa            3.301  Giuseppe Pescatore P 
34 Forino            5.397    A 
35 Frigento            3.965  Marcello Cipriano P 
36 Gesualdo            3.603    A 
37 Greci               736  Alfredo Cozza P 
38 Grottaminarda            8.297  Angelo Cobino P 
39 Grottolella            1.955  Vincenza Bergamasco P 
40 Guardia Lombardi            1.803  Antonio Gentile P 
41 Lacedonia            2.465  Antonio Di Conza P 
42 Lapio            1.648  Natalino Fabrizio P 
43 Lauro            3.608  Umberto Rega P 
44 Lioni            6.335    A 
45 Luogosano            1.238  Vincenzino Buono P 
46 Manocalzati            3.234    A 
47 Marzano di Nola            1.680  Alessandro Caiazzo P 
48 Melito Irpino            1.936    A 
49 Mercogliano          12.403  Mario Dello Russo P 
50 Mirabella Eclano            7.904    A 
51 Montaguto               451  Pietro Giuseppe P 
52 Montecalvo Irpino            3.907  Francesco Pepe P 
53 Montefalcione            3.442    A 
54 Monteforte Irpino          10.878  Costantino Giordano P 
55 Montefredane            2.308  Valentino Tropeano P 
56 Montefusco            1.393  Alberto Zampetti P 
57 Montella            7.877  Ferruccio Capone P 
58 Montemarano            3.005  Fernando De Francesco P 
59 Montemiletto            5.361  Agostino Frongillo P 
60 Monteverde               831  Francesco Ricciardi P 
61 Montoro          19.456  Mario Bianchino P 
62 Morra De Sanctis            1.309    A 
63 Moschiano            1.667  Angelo Mazzocca P 
64 Mugnano del Cardinale            5.312    A 
65 Nusco            4.258  Michele Nigro P 
66 Ospedaletto d'Alpinolo            1.970    A 
67 Pago del Vallo di Lauro            1.851    A 
68 Parolise               686    A 
69 Paternopoli            2.489    A 
70 Petruro Irpino               341    A 
71 Pietradefusi            2.375    A 
72 Pietrastornina            1.568    A 
73 Prata di Principato Ultra            2.978    A 
74 Pratola Serra            3.708  Felice De Palma P 
75 Quadrelle            1.893    A 
76 Quindici            1.785    A 
77 Rocca San Felice               869  Giuseppe Fiorillo P 
78 Roccabascerana            2.366    A 
79 Rotondi            3.580  Claudio Vittorio P 
80 Salza Irpina               767    A 
81 San Mango sul Calore            1.192  Teodoro Boccuzzi P 

 

 

 

 
Sulla presente proposta di deliberazione si esprime, ai 
sensi degli artt.49, co.1  e n. 147 bis, co. 1, D.L.gs 
267/2000  parere di regolarità    contabile 
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esprime, ai sensi degli artt.49, co.1  e n. 147 
bis, co. 1, D.L.gs 267/2000  parere di 
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correttezza dell’azione amministrativa 
 
FAVOREVOLE________________________ 
 
 
Lì ______________________ 
 

  
 

IL DIRIGENTE   
Avv. Filomena Bilancio     

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

82 San Martino Valle Caudina            4.745  Pasquale Pisano P 
83 San Michele di Serino            2.591  Michele Boccia P 
84 San Nicola Baronia               784  Raffaele Puopolo P 
85 San Potito Ultra            1.598    A 
86 San Sossio Baronia            1.697    A 
87 Santa Lucia di Serino            1.446  Fenisia Mariconda P 
88 Santa Paolina            1.366    A 
89 Sant'Andrea di Conza            1.662    A 
90 Sant'Angelo a Scala               755    A 
91 Sant'Angelo all'Esca               836  Attilio Iannuzzo P 
92 Sant'Angelo dei Lombardi            4.304  Rosa Gargano P 
93 Santo Stefano del Sole            2.189  Francesco Urciuoli P 
94 Savignano Irpino            1.163    A 
95 Scampitella            1.344  Pina La Vanga P 
96 Senerchia            1.014  Beniamino Grillo P 
97 Serino            7.129    A 
98 Sirignano            2.878    A 
99 Solofra          12.419  Maria Luisa Guacci P 

100 Sorbo Serpico               594  Maria Teresa Fontanella P 
101 Sperone            3.655  Marco Santo Alaia P 
102 Sturno            3.139  Vito Di Leo P 
103 Summonte            1.613    A 
104 Taurano            1.600    A 
105 Taurasi            2.444  Antonio Buono P 
106 Teora            1.543   Stefano Farina  P 
107 Torella dei Lombardi            2.225  Amado Delli Gatti  P 
108 Torre Le Nocelle            1.360  Antonio Cardillo P 
109 Torrioni               578  Genoveffa Centrella P 
110 Trevico            1.072  Nicolino Rossi P 
111 Tufo               924    A 
112 Vallata            2.856    A 
113 Vallesaccarda            1.418    A 
114 Venticano            2.532  Luigi De Nisco P 
115 Villamaina            1.018  Giuseppe Trunfio P 
116 Villanova del Battista            1.777  Franco Roberto P 
117 Volturara Irpina            3.401  Marino Sarno P 
118 Zungoli            1.197  Anita Grane P 

  popolazione complessiva        429.157      
          
  Comuni presenti                72  quorum Comuni: 60 Si 
  Comuni assenti                46  Verifica somma voti Comuni     118  
  Popolazione rappresentata        300.517  quorum popolazione: 214.579 Si 

 

 

PRESIEDE la seduta il Dott. Domenico GAMBACORTA Presidente della Provincia e Sindaco del 
Comune di Ariano Irpino. 
 
ASSISTE il Segretario Generale Dr. Antonio Fraire. 
 
IL PRESIDENTE constatata la legalità dell’adunanza, ai sensi dell’art1, co.55 della Legge n.56/2014, 
dichiara aperta la seduta. 
 

 



 

 

   Il Presidente della Provincia   Ringrazio i sindaci o i loro delegati presenti oggi, giorno particolare perché coincide con l'apertura 
delle scuole e all'avvio del nuovo anno scolastico in molti avrebbero preferito rimanere nei loro comuni. Capisco bene cosa 
impensierisce i Sindaci quando la scuola riapre, l’evento ha come strascico qualche sicuro problema. Mi rendo conto di questa 
particolare difficoltà.  
Stiamo presentando, per il parere dell'Assemblea dei Sindaci, la manovra finanziaria per l'esercizio 2017 che è stata adottata dal 
Consiglio Provinciale all'unanimità lo scorso 11 agosto. 
È una manovra pari quasi a 212 milioni di euro. La metà di questi deriva dalla reimputazione all'esercizio attuale, delle obbligazioni 
assunte nei precedenti esercizi. E’ evidente che la manovra vera e propria è di poco superiore a 100 milioni di euro. Si tenga presente 
che i contributi alla finanza pubblica dovuti dall'Ente sono pari ad oltre 30 milioni. Oltre 8 milioni di euro derivano dalla riduzione 
del fondo sperimentale di riequilibrio, 4 milioni da quanto disposto dal Decreto Legge 66 del 2014, 18 milioni di euro sono il taglio 
che deriva dall’ osservanza dell'art. 1, comma 418 della Legge 190/2014. In sintesi, le risorse dell'Ente derivanti dall’ I.P.T., dalla 
R.C. auto, dalla TEFA e dal Fondo sperimentale di riequilibrio sono destinati per il 73% a finanziare i predetti contributi. A malapena 
i fondi residui del 27%, riescono a garantire le spese obbligatorie: spesa del personale e spesa per le utenze. Il Governo centrale è 
intervenuto in soccorso alla difficile situazione del comparto Province soltanto in misura parziale attraverso le misure introdotte dal 
D.L. 24 dell'aprile 2017 n. 50, convertito con la Legge 56 del 21.6.2017, che ha garantito un contributo per viabilità ed edilizia 
scolastica) e l'art. 20 (contributo aggiuntivo per l'equilibrio corrente) complessivamente 3.500.000 di euro. Alle difficoltà prospettate, 
purtroppo, va aggiunta l'incertezza normativa che regna ancora sulle Province che, di certo, non ha contribuito alla esigenza di una 
seria e corretta programmazione; per il terzo anno consecutivo le Province non approvano il bilancio pluriennale ma approvano il 
solo bilancio annuale. Rilevante è, quest'anno, la circostanza che il bilancio viene adottato senza poter immaginare quella “violazione 
del patto di stabilità” che nel 2016 tutti i consiglieri provinciali avevano adottato e che consentì investimenti notevoli. Quest’anno 
non ci è più consentito. L'avanzo di amministrazione può essere applicato esclusivamente per l’equilibrio delle spese correnti. La 
prova che non c'era chiarezza sulle risorse a disposizione delle Province risiede nella proroga del termine, per l'approvazione del 
bilancio di previsione, al 30 settembre 2017. Ognuno di voi può rendersi conto che la Provincia è un Ente che deve dare servizi alla 
collettività e non può finanziare solo sé stesso e basta perché,  in questo caso, sarebbe un Ente inutile.  

Il Consiglio Provinciale ha comunque tentato di dare segnali positivi: Accordi quadro per la manutenzione ordinaria della viabilità, 
dell'edilizia scolastica, del patrimonio con stanziamenti pari a 3 milioni di euro; ulteriori interventi di manutenzione ordinaria nella 
viabilità per 2 milioni di euro; ulteriori interventi di manutenzione ordinaria del patrimonio pubblico compresa l'edilizia scolastica 
per 400.000 euro; per gli edifici appartenenti al patrimonio della Provincia 500.000 euro; per l'assistenza tecnica agli enti locali 
interventi di spesa corrente per 1.400.000 euro; quest’ultima è l’impegno assunto dall’ente, finalizzato a garantire ai Comuni, che non 
navigano in condizioni ottimali dal punto di vista finanziario, quel minimo di risorse per l'accatastamento, per la certificazione di 
prevenzione incendi, per quei lavori di manutenzione ordinaria che dovrebbero consentire il completamento dell'anagrafe dell'edilizia 
scolastica. Di tanto in tanto si fanno proclami e alla fine non si trovano le risorse per i piccoli interventi sugli edifici comunali. A 
questo proposito vi invito ad accelerare le procedure di spesa; avete avuto comunicazione anche per la rendicontazione delle spese 
del 2016, fatta salva quella che riguarda la programmazione urbanistica, per la quale capiamo che i tempi sono leggermente più 
lunghi. Inoltre, il bilancio contiene interventi che riguardano il trasporto pubblico locale che sono pari a 500.000 euro, in aggiunta a 
quelli provenienti dalla Regione. Abbiamo voluto evitare di creare ulteriori disagi a pendolari e studenti. In alcuni Comuni gli 
studenti potevano andare a scuola la mattina ma non potevano poi tornare. Il bilancio contiene ancora, interventi sugli impianti di 
trattamento rifiuti per 450.000 euro; per l’Oasi di Conza della Campania, gestita insieme al WWF, per 60.000 euro; per interventi 
idraulico-forestali rivolti alla sistemazione di rupi e scarpate con 50.000 euro; interventi per lavori di manutenzione ordinaria dei 
fiumi di competenza provinciale per 400.000 euro; interventi finalizzati alla valorizzazione del territorio per 200.000 euro; interventi 
rivolti ad offrire la possibilità di svolgere tirocini formativi presso l'Ente per 240.000 euro.  

Come si può ben comprendere, il documento finanziario contiene uno squilibrio corrente pari a 14.905.000 euro e si riequilibra solo 
avvalendosi della facoltà prevista dal Decreto Legge e dalla Legge che citavo prima, applicando una quota libera destinata all'avanzo 
di amministrazione. Ciò ha comportato il mancato rispetto in sede previsionale del saldo di finanza pubblica che è imposto dalla 
Legge 243/12, ma comunque in misura non superiore al complessivo 'avanzo applicato all'equilibrio corrente. E’ questa una facoltà 
esercitata dall'Ente ed espressamente prevista dal legislatore ed avente, quindi, un presupposto normativo legittimante. 

Questo è il motivo per cui, dato che l'applicazione dell'avanzo di amministrazione a spese di investimenti non avrebbe il medesimo 
presupposto normativo legittimante, non è consentito l'approvazione del Bilancio di previsione finanziando investimenti con tali 
risorse. L'unico finanziamento, pari ad oltre 3 milioni, è quello legato a questi contributi aggiuntivi che riguardano rete viaria e 
scuole. Rilevante, invece, voglio sottolinearlo, è il “Patto per lo Sviluppo della Campania”, reiscritto nell’esercizio e finanziato dalla 
Regione che assegna alla Provincia di Avellino 9.100.000,00 di euro, destinati per 7 milioni ad investimenti nella viabilità 
provinciale e per 2,1 milioni ad interventi sul patrimonio dell’ente; le procedure per l’affidamento si concluderanno entro la fine 
dell’anno. 

Sono previsti investimenti nella viabilità provinciale che non consentono però di coprire tutti i comuni.  Voglio evidenziare però, che 
in materia di viabilità, sono stati trascurati alcuni territori, particolarmente alcuni della parte orientale della provincia sui quali 
finalmente, riusciremo ad intervenire grazie a questo finanziamento della Regione.  Siamo in fase di appalto. Tra pochi giorni arriva 
il decreto della Regione per ognuna delle strade e saremo in grado di pubblicare l'appalto. Abbiamo buone notizie per quanto 
riguarda i poli scolastici e formativi, quelli varati dal Consiglio Provinciale nel 2015. In particolare, i lavori per il Polo Enologico di 
Avellino per 8.000.000 di euro sono stati aggiudicati con determina definitiva e nel giro di 30 giorni saremo in grado di iniziare i 
lavori; ho eccellenti notizie anche dai comuni che sono stati coinvolti. Il Comune di Gesualdo ha appaltato i lavori di ingegneria e 
architettura riguardanti la fase progettuale del Castello Gesualdo che sarà un Polo scolastico musicale molto importante per tutta la 
Provincia. Sono in corso interventi di manutenzione sulle strade dei quattro ambiti Nord-Sud-Est-Ovest per una somma complessiva 
di 7.500.000 euro e sono opere già contrattualizzate. Per l'edilizia scolastica abbiamo oltre ad una serie di lavori già in corso, ulteriori 
lavori per 3.000.000 di euro. A questi macro interventi bisogna aggiungere le manutenzioni pari a 250.000 euro senza sottacere 
quelle sulle strutture di proprietà provinciali. Completeremo nell'anno 2018 anche i lavori dell'ultimo piano della Prefettura che 
diventa veramente Palazzo del Governo ed ospiterà la Ragioneria Generale dello Stato. E’ stato già sottoscritto un importante 
impegno.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Siamo soddisfatti? Lo siamo per gli sforzi compiuti non per la condizione di incertezza in cui versa l’ente dopo il referendum; le 
Province sono ancora quelle della Legge Delrio cioè, mentre l’ente Provincia è ancora costituzionalmente prevista e, quindi, 
costituita  con l'elezione diretta da parte dei cittadini. Sapete bene che il Parlamento è incerto su questa situazione e quindi, non 
conosciamo quello che ci aspetta. Devo dire, in un'ottica di concordia con il Consiglio Provinciale eletto lo scorso anno a novembre e 
sulla scia di quello già fatto con il Consiglio Provinciale nel biennio nel 2014-2016, che per i risultati raggiunti, possiamo guardare 
con soddisfazione al triennio trascorso. Quello di quest'ultimo anno, è stato un lavoro che ha riguardato alcune priorità di intervento a 
fronte di urgenze ed emergenze in settori strategici, ma tali da apportare un nuovo slancio verso il futuro. Chi amministra deve avere 
la capacità di guardare contemporaneamente al presente e al futuro. 

In questi anni il nostro impegno e il nostro pensiero è sempre stato e sarà rivolto costantemente ai giovani. Mi piace sottolineare 
proprio questo perché penso che la migliore scuola, è un obbligo che abbiamo; noi tutti, dobbiamo impegnarci ad assicurare un futuro 
a chi vive in Irpinia. Abbiamo operato in un momento di grande difficoltà: ridimensionamento e cancellazione delle Province, taglio 
delle competenze, taglio delle risorse e dei trasferimenti, ma siamo riusciti, per ora, a tutelare dignità e centralità dell'Ente sul nostro 
territorio grazie ad un faticoso lavoro svolto anche fuori da questa provincia. Penso al fatto che l'Unione delle Province Italiane è 
stata qui in questa sede con tanti sindaci, col Presidente dell'UPI e che ci ha visto impegnati anche sulla riorganizzazione dei servizi 
in un momento in cui il disegno avviato di riordino delle autonomie locali, sembrava dovesse accompagnare l'Ente Provincia sul 
viale del tramonto. Abbiamo tracciato un solco importante dal punto di visto istituzionale grazie al lavoro serio che ha fatto 
quest'Assemblea alla quale va il mio ringraziamento per lo spirito di collaborazione e di servizio. E' questo il segno che consentirà di 
avere la Provincia come riferimento autorevole per affrontare i problemi veri del territorio senza consentire alle beghe della politica 
di prendere dannosamente, il sopravvento. E' la traccia necessaria sulla quale, ritengo, è necessario continuare ad operare, sulla quale 
è necessario andare avanti per consentire di operare a quelli che subentreranno con l’impegno di non far mancare il nostro 
incoraggiamento; questo perché la lealtà all'Irpinia viene prima di ogni cosa. E’ evidente che dobbiamo sicuramente fare di più e 
meglio, già a partire dal riporre rinnovata attenzione ai temi dell'acqua e dei rifiuti di questa provincia, aprendo una discussione vera 
in quest'aula che io ritengo la sede idonea per un confronto serio.  

Nessuno di noi è indispensabile ma tutti sono necessari e credo, quindi, che in questo momento, e sottolineo in questo momento, è 
utile che io, da uomo delle istituzioni e da uomo di partito prosegua questo lavoro a servizio delle Istituzioni che mi onoro di 
rappresentare: la Provincia di Avellino e il Comune di Ariano Irpino. Non mi dimetto dagli incarichi, proseguo in questo compito, 
impegnato a non far mancare mai il mio contributo in qualunque posizione dovessi trovarmi e senza quindi, escludere da uomo di 
partito che, nel caso in cui dovessero maturare condizioni diverse, possa proseguire questo mio impegno con spirito di responsabilità 
al servizio dell'Irpinia. 
Grazie a tutti.  
A margine del suo intervento il Presidente della Provincia ringrazia il consigliere provinciale Fausto Picone, delegato al Bilancio e 
tutti i Consiglieri provinciali che hanno contribuito in uno spirito di leale collaborazione a redigere un bilancio difficile perché fatto 
di tagli e non di nuove risorse. Aggiunge poi un ringraziamento per la struttura dell'Ente ed in particolare per il Direttore Generale e 
per i dirigenti Bilancio e Marro.  

 
Nel corso dell'Assemblea ha chiesto la parola il Sindaco di Montella, Ferruccio Capone, che in segno di protesta ha esibito solo un 
cartello riportante la seguente dicitura:  
"Cari Sindaci non possono parlare. Nell'ultima Assemblea per aver parlato sono stato decapitato dal padrone di Forza Italia". 
  
Il Sindaco di Teora, Stefano Farina dichiara:  
 Consentitemi di dire di essere orgoglio di far parte di un partito dove, invece, si parla, forse troppo. Non perdo l’occasione 
per aggiungere che non mi faccio distrarre dalla toto-candidatura, come bene ha fatto il Presidente ed i consiglieri. Adesso che è 
ripartito l'anno nuovo, lo dico a me, ai miei colleghi e a quanti vivono l’impegno con passione che le nostre forze, le nostre energie, 
le nostre speranze le dobbiamo mettere tutte sulla programmazione, sulla difficoltà dei bilanci; non ci facciamo distrarre dalle toto-
candidature e dagli appuntamenti nazionali. Quelle sono cose che non attengono a noi siamo in trincea tutti i giorni confrontandoci 
con i problemi. Detto questo, non posso prendere atto senza non rivendicare un’appartenenza passata e quindi una conoscenza della 
difficoltà che la legge ci ha messo di fronte quando siamo diventati Ente di II livello. I problemi sono rimasti e la forza per poterli 
risolvere è diminuita, abbiamo perso dirigenti, dipendenti, mobilità, un Consiglio Provinciale delegittimato, una condizione difficile, 
minori trasferimenti, deleghe e funzioni perse. Una difficoltà che quest'anno si è moltiplicata. E il paradosso quale è? E’ quello che in 
una politica che dovrebbe decentrare, dove il front-line, la capacità di stare sui problemi può essere l'avamposto rappresentato dalla 
Provincia, invece la stessa Provincia ha difficoltà con la propria gestione, con i propri interventi, con le proprie risorse a sanare quelli 
che potrebbero essere degli errori nazionali o regionali. Io che sono di un partito dove si parla, sono felice perché in genere si è 
sempre scritto di una grande pluralità di ragionamenti nel PD, finalmente grazie al Sindaco di Montella abbiamo dimostrato che nel 
PD si discute e si parla, mentre si sta in silenzio in altri partiti. Questa è una riflessione garbata, simpatica che vuole essere costruttiva 
e non distruttiva. Però avendo perso queste potenzialità la Provincia come può un sindaco di paese chiedere sostegno rispetto alle 
difficoltà. Io mi soffermerò ad un solo punto: trasporto. Ho la razionalità di dire che ho apprezzato rispetto ad un legittimo diritto allo 
studio che la Regione Campania abbia deciso di dare una gratuità agli studenti fino a 26 anni, ma poi quando vedo una disparità di 
rapporto tra studenti dell’Alta Irpinia che non hanno un collegamento con le scuole ed altri, invece, che hanno l’abbonamento 
gratuito, direi non sarebbe meglio limitare la gratuità, con una condizione legata ad un reddito, trovare una metodologia che non 
includa tutti dove chi ha un benessere economico possa pagare una percentuale di abbonamento ed, quindi, con le economie istituire 
dei collegamenti e una mobilità che consenta a tutti di studiare? Faccio l'esempio della mia comunità come difesa di campanile, ma 
se un cittadino di Teora o di Morra vuole frequentare il Liceo Scientifico di Caposele non può farlo perché la vecchia corsa che la 
Provincia aveva delegato ad una società privata, è stata abolita per difficoltà economica, quindi la beffa è gratuità quando poi manca 
il collegamento. Dico alla Provincia, pur sapendo le difficoltà che ci sono, che se c'è una possibilità, in una logica di ingerenza 
positiva sul trasporto, di tentare di dare la possibilità ad un giovane, di non dover ripiegare, per andare a scuola,  su qualcosa che è 
comodo o che è collegato, ma di poter fare quello che legittimamente desidera. Se lo spirito è questo, io credo che un impegno ci 
possa essere. L’impegno non significa risolvere le cose, ma significa avere la coscienza di chi essendo amministratore non dimentica 
che la conoscenza dei problemi e il legame ai territori può essere il valore aggiunto di una politica che è forse un po' distratta.    



 

 

  Il Sindaco di Torella dei Lombardi dichiara:   
Saluto tutti i presenti. Oggi io dovrei fare un discorso più di campanile. Non so che cosa intendeva il Presidente quando diceva 
l’Irpinia d’Oriente che è stata più bistrattata. Volevo portare all'attenzione della presidenza e di chi si occupa dell’ambito Est che noi 
abbiamo una difficoltà enorme sull'asse viario Torella-Villamaina. Strada percorsa quotidianamente da ragazzi che vanno verso tutti i 
poli didattici di Ariano, Gesualdo, Frigento, Mirabella che come ho avuto modo di dire al Presidente è una strada che ha delle 
difficoltà non indifferenti. E’ la strada inoltre che ci collega all’unico polo termale dell’Alta Irpinia, per cui il mio intervento era 
campanilistico, ma che fa anche capire che è un asse viario di una certa utilità e sul quale, purtroppo, c'è stata una vittima a seguito di 
un brutto incidente.   
 Il Sindaco di Grottaminarda dichiara:    

Ritengo doveroso intervenire a nome della comunità di Grottaminarda, dell’Amministrazione Comunale e mio personale,  
per annunciare il voto favorevole a questo bilancio e per condividere ampiamente l'ultima parte dell’intervento del Presidente 
Gambacorta che faceva riferimento a questa nuova stagione che nel 2014 abbiamo inaugurato al di là dei campanilismi, al di là delle 
fazioni politiche e al di là delle beghe, una strategia concreta che ci ha consentito di raggiungere dei risultati soddisfacenti. 
Intervengo soprattutto per sottolineare l’importanza di questi momenti-incontro come l’Assemblea dei sindaci che ha sempre 
contributo e collaborato prendendo atto che la Provincia nonostante le difficoltà che sta attraversando, grazie all’impulso del 
Presidente, grazie ai consiglieri provinciali sta mostrando un’attenzione e una vicinanza al territorio. Forse perché il Presidente ogni 
giorno per arrivare alla sede della Provincia deve percorrere le strade dell’Irpinia, bisogna uscire da Palazzo Caracciolo per essere 
veramente sul territorio. Grazie Presidente per il lavoro svolto, ma soprattutto grazie e le siamo grati come irpini, perché continua a 
mantenere l'impegno nelle Istituzioni della Provincia e del Comune di Ariano Irpino, continuando questa esperienza che è molto 
positiva. 
 Il Sindaco di Venticano dichiara:   

Saluto la presidenza. Ho appreso oggi che lei Presidente continuerà questo percorso intrapreso qualche anno fa e per questo 
motivo ho deciso di prendere la parola. Nel riparto sulle strade, quelle del Medio Calore sono state penalizzate molto, ma soprattutto 
per quando riguarda il Casello Stradale di Venticano. Forse non tutti sanno che questo casello è della provincia di Avellino e si 
chiama uscita Benevento. Non parlo di guerre tra Province perché tutti sappiamo che quel casello lo abbiamo avuto grazie ad 
interventi politici. Preciso di non voler cambiare il nome, visto i buoni rapporti con i comuni del beneventano, seppur sono state fatte 
continue segnalazioni e diffide alla Provincia, non è stato fatto neanche un intervento da quando è stata realizzata. Vi invito a passare 
su quella strada, ci sono continui abbassamenti del terreno oltre alla segnaletica stradale insufficiente. E’ un casello autostradale che 
collega la strada provinciale che porta ad Ariano; è un casello utilizzato visto che Venticano è dotato di un’area pip. Il mio voto è 
positivo al bilancio, ma visto che lei Presidente rimane qui con noi, consideri nel prossimo riparto del prossimo anno ci possa essere 
una maggiore attenzione per quella zona.   
 Il Consigliere Provinciale Farese dichiara:   
  Mi corre l'obbligo di prendere la parola per rallegrarmi per la presenza massiccia di amministratori di tanti Comuni della 
provincia che ritengono che questo Ente possa dare risposte alle esigenze dei nostri territori. Mi rallegro anche per la presenza 
massiccia di amministratori appartenenti al PD che è un partito che da tre anni alla Provincia sostiene questa presidenza con grande 
lealtà e spirito collaborativo, così come abbiamo trovato lo stesso atteggiamento da parte degli altri consiglieri e da parte del 
Presidente.  
Il bilancio è stato redatto tenendo conto di tutte le esigenze dei territori e dei consiglieri che vi hanno partecipato e hanno condiviso 
questo documento. Per cui anche io preannuncio un voto favorevole per quanto riguarda il mio comune, ma anche per i sindaci che 
afferiscono al PD. Questo non è stato mai in discussione, non lo è tuttora, ripeto è un fatto di coerenza, lo abbiamo realizzato noi 
insieme al presidente, che ringraziamo per lo spazio che ha concesso ai consiglieri presenti. Non passiamo far finta che non è 
successo niente perché c'è stato un incidente diplomatico. Sicuramente riprenderemo il discorso con il Presidente che ringraziamo per 
la decisione che ha preso. Perché, lasciare la presidenza avrebbe creato delle difficoltà all’Ente che in questo momento non si può 
permettere, visto che ci sono fondi per la viabilità che devono essere spesi urgentemente entro il 31 dicembre pena la decadenza, così 
come l'edilizia scolastica, l'investimento sull'ambiente e su altre eccellenze che disponiamo in provincia di Avellino. Il mio è un 
invito al Presidente a riprendere un discorso interrottosi l'11 agosto scorso. Avremmo preferito che si chiarisse nell’immediato, 
questo non è avvenuto; vorrà dire che dovremo riprendere il discorso partendo da quello che è stato, con un partito che qui 
rappresenta i 5/12 del Consiglio Provinciale e che rappresenta una platea di Sindaci che appartengono al PD e al Centro Sinistra 
presenti qui questa mattina, con grande senso di responsabilità.  
 Non essendovi, altri interventi, il Presidente della Provincia di Avellino, pone ai voti per alzato di mano il punto 1 dell’o.d.g. ad 
oggetto: “Delibera di Consiglio Provinciale n. 127 dell’11.8.2017 ad oggetto Bilancio di Previsione anno 2017 e relativi allegati. 
Approvazione. Parere”. 
Non essendovi altri Sindaci che intervengono il Presidente della Provincia verifica le presenze come segue:  

  Comune  Popolazione  Rappresentante Presenza 

1 Aiello del Sabato            3.971  Ernesto Urciuoli P 
2 Altavilla Irpina            4.280    A 
3 Andretta            2.056  Pasquale Guglielmo P 
4 Aquilonia            1.815    A 
5 Ariano Irpino          22.517  Domenico Gambacorta P 
6 Atripalda          10.926    A 
7 Avella            7.788    A 
8 Avellino          54.222  Arturo Iannaccone P 
9 Bagnoli Irpino            3.274  Filippo Nigro P 

10 Baiano            4.730  Enrico Montanaro P 
11 Bisaccia            3.919  Giuseppe La Penna P 
12 Bonito            2.526  Giuseppe De Pasquale P 

 

 

97 Serino            7.129   A 
98 Sirignano            2.878   A 
99 Solofra          12.419  Maria Luisa Guacci P 

100 Sorbo Serpico               594  Maria Teresa Fontanella P 
101 Sperone            3.655  Marco Santo Alaia P 
102 Sturno            3.139  Vito Di Leo P 
103 Summonte            1.613   A 
104 Taurano            1.600   A 
105 Taurasi            2.444  Antonio Buono P 

 
106 Teora            1.543  Stefano Farina P 

107 Torella dei Lombardi            2.225  Amado Delli Gatti  P 
108 Torre Le Nocelle            1.360  Antonio Cardillo P 
109 Torrioni               578  Genoveffa Centrella P 
110 Trevico            1.072  Nicolino Rossi P 
111 Tufo               924   A 
112 Vallata            2.856   A 
113 Vallesaccarda            1.418   A 
114 Venticano            2.532  Luigi De Nisco P 
115 Villamaina            1.018  Giuseppe Trunfio P 
116 Villanova del Battista            1.777  Franco Roberto P 
117 Volturara Irpina            3.401  Marino Sarno P 
118 Zungoli            1.197  Anita Grane P 

  popolazione complessiva        429.157      
          
  Comuni favorevoli                71  favorevole se >=40 Si 
  Comuni contrari                 -    favorevole se <40 Si 
  Comuni astenuti                  1      
  Comuni assenti                46  Verifica somma voti Comuni     118  
  Popolazione favorevole        292.640  favorevole se >=  214.579 Si 
  RISULTATO VOTAZIONE: APPROVATO 

 
 
esprime PARERE FAVOREVOLE al Bilancio di Previsione Esercizio Finanziario 2017, adottato dal Consiglio Provinciale 
con deliberazione n.127 dell’11.08.2017 

 
Il Presidente della Provincia di Avellino Prende atto del parere favorevole e ringrazia l'Assemblea dei Sindaci. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

43 Lauro            3.608  Umberto Rega P 
44 Lioni            6.335  A 
45 Luogosano            1.238  Vincenzino Buono P 
46 Manocalzati            3.234  A 
47 Marzano di Nola            1.680  Alessandro Caiazzo P 
48 Melito Irpino            1.936  A 
49 Mercogliano          12.403  Mario Dello Russo P 
50 Mirabella Eclano            7.904  A 
51 Montaguto               451  Pietro Giuseppe P 
52 Montecalvo Irpino            3.907  Francesco Pepe P 
53 Montefalcione            3.442  A 
54 Monteforte Irpino          10.878  Costantino Giordano P 
55 Montefredane            2.308  Valentino Tropeano P 
56 Montefusco            1.393  Alberto Zampetti P 
57 Montella            7.877  Ferruccio Capone P 
58 Montemarano            3.005  Fernando De Francesco P 
59 Montemiletto            5.361  Agostino Frongillo P 
60 Monteverde               831  Francesco Ricciardi P 
61 Montoro          19.456  Mario Bianchino P 
62 Morra De Sanctis            1.309  A 
63 Moschiano            1.667  Angelo Mazzocca P 
64 Mugnano del Cardinale            5.312  A 
65 Nusco            4.258  Michele Nigro P 
66 Ospedaletto d'Alpinolo            1.970   A 
67 Pago del Vallo di Lauro            1.851   A 
68 Parolise               686   A 
69 Paternopoli            2.489   A 
70 Petruro Irpino               341   A 
71 Pietradefusi            2.375   A 
72 Pietrastornina            1.568   A 
73 Prata di Principato Ultra            2.978   A 
74 Pratola Serra            3.708  Felice De Palma P 
75 Quadrelle            1.893   A 
76 Quindici            1.785   A 
77 Rocca San Felice               869  Giuseppe Fiorillo P 
78 Roccabascerana            2.366  A 
79 Rotondi            3.580  Claudio Vittorio P 
80 Salza Irpina               767  A 
81 San Mango sul Calore            1.192  Teodoro Boccuzzi P 
82 San Martino Valle Caudina            4.745  Pasquale Pisano P 
83 San Michele di Serino            2.591  Michele Boccia P 
84 San Nicola Baronia               784  Raffaele Puopolo P 
85 San Potito Ultra            1.598   A 
86 San Sossio Baronia            1.697   A 
87 Santa Lucia di Serino            1.446  Fenisia Mariconda P 
88 Santa Paolina            1.366   A 
89 Sant'Andrea di Conza            1.662   A 
90 Sant'Angelo a Scala               755   A 
91 Sant'Angelo all'Esca               836  Attilio Iannuzzo P 
92 Sant'Angelo dei Lombardi            4.304  Rosa Gargano P 
93 Santo Stefano del Sole            2.189  Francesco Urciuoli P 
94 Savignano Irpino            1.163  A 
95 Scampitella            1.344  Pina La Vanga P 
96 Senerchia            1.014  Beniamino Grillo P 

 

 

13 Cairano               348  Luigi D'Angelis P 
14 Calabritto            2.500    A 
15 Calitri            4.921  Gerardo Metallo P 
16 Candida            1.152  Fausto Picone P 
17 Caposele            3.537    A 
18 Capriglia Irpina            2.417  Nunziante Picariello P 
19 Carife            1.498  Emma Orlando P 
20 Casalbore            1.922    A 
21 Cassano Irpino               967    A 
22 Castel Baronia            1.150  Carmine Famiglietti P 
23 Castelfranci            2.104    A 
24 Castelvetere sul Calore            1.672  Giovanni Remigio Romano P 
25 Cervinara            9.969  Caterina Lengua P 
26 Cesinali            2.472  Ciro Aniello Tango P 
27 Chianche               551    A 
28 Chiusano di San Domenico            2.351  Carmine De Angelis P 
29 Contrada            3.005    A 
30 Conza della Campania            1.432  Vito Farese P 
31 Domicella            1.873  Sabato Settembre P 
32 Flumeri            3.045    A 
33 Fontanarosa            3.301  Giuseppe Pescatore P 
34 Forino            5.397    A 
35 Frigento            3.965  Marcello Cipriano P 
36 Gesualdo            3.603    A 
37 Greci               736  Alfredo Cozza P 
38 Grottaminarda            8.297  Angelo Cobino P 
39 Grottolella            1.955  Vincenza Bergamasco P 
40 Guardia Lombardi            1.803  Antonio Gentile P 
41 Lacedonia            2.465  Antonio Di Conza P 
42 Lapio            1.648  Natalino Fabrizio P 
43 Lauro            3.608  Umberto Rega P 
44 Lioni            6.335    A 
45 Luogosano            1.238  Vincenzino Buono P 
46 Manocalzati            3.234    A 
47 Marzano di Nola            1.680  Alessandro Caiazzo P 
48 Melito Irpino            1.936    A 
49 Mercogliano          12.403  Mario Dello Russo P 
50 Mirabella Eclano            7.904    A 
51 Montaguto               451  Pietro Giuseppe P 
52 Montecalvo Irpino            3.907  Francesco Pepe P 
53 Montefalcione            3.442    A 
54 Monteforte Irpino          10.878  Costantino Giordano P 
55 Montefredane            2.308  Valentino Tropeano P 
56 Montefusco            1.393  Alberto Zampetti P 
57 Montella            7.877  Ferruccio Capone P 
58 Montemarano            3.005  Fernando De Francesco P 
59 Montemiletto            5.361  Agostino Frongillo P 
60 Monteverde               831  Francesco Ricciardi P 
61 Montoro          19.456  Mario Bianchino P 
62 Morra De Sanctis            1.309    A 
63 Moschiano            1.667  Angelo Mazzocca P 
64 Mugnano del Cardinale            5.312    A 
65 Nusco            4.258  Michele Nigro P 
66 Ospedaletto d'Alpinolo            1.970    A 



 

 

67 Pago del Vallo di Lauro            1.851    A 
68 Parolise               686    A 
69 Paternopoli            2.489    A 
70 Petruro Irpino               341    A 
71 Pietradefusi            2.375    A 
72 Pietrastornina            1.568    A 
73 Prata di Principato Ultra            2.978    A 
74 Pratola Serra            3.708  Felice De Palma P 
75 Quadrelle            1.893    A 
76 Quindici            1.785    A 
77 Rocca San Felice               869  Giuseppe Fiorillo P 
78 Roccabascerana            2.366    A 
79 Rotondi            3.580  Claudio Vittorio P 
80 Salza Irpina               767    A 
81 San Mango sul Calore            1.192  Teodoro Boccuzzi P 
82 San Martino Valle Caudina            4.745  Pasquale Pisano P 
83 San Michele di Serino            2.591  Michele Boccia P 
84 San Nicola Baronia               784  Raffaele Puopolo P 
85 San Potito Ultra            1.598    A 
86 San Sossio Baronia            1.697    A 
87 Santa Lucia di Serino            1.446  Fenisia Mariconda P 
88 Santa Paolina            1.366    A 
89 Sant'Andrea di Conza            1.662    A 
90 Sant'Angelo a Scala               755    A 
91 Sant'Angelo all'Esca               836  Attilio Iannuzzo P 
92 Sant'Angelo dei Lombardi            4.304  Rosa Gargano P 
93 Santo Stefano del Sole            2.189  Francesco Urciuoli P 
94 Savignano Irpino            1.163    A 
95 Scampitella            1.344  Pina La Vanga P 
96 Senerchia            1.014  Beniamino Grillo P 
97 Serino            7.129    A 
98 Sirignano            2.878    A 
99 Solofra          12.419  Maria Luisa Guacci P 
100 Sorbo Serpico               594  Maria Teresa Fontanella P 
101 Sperone            3.655  Marco Santo Alaia P 
102 Sturno            3.139  Vito Di Leo P 
103 Summonte            1.613    A 
104 Taurano            1.600    A 
105 Taurasi            2.444  Antonio Buono P 
106 Teora            1.543   Stefano Farina  P 
107 Torella dei Lombardi            2.225  Amado Delli Gatti  P 
108 Torre Le Nocelle            1.360  Antonio Cardillo P 
109 Torrioni               578  Genoveffa Centrella P 
110 Trevico            1.072  Nicolino Rossi P 
111 Tufo               924    A 
112 Vallata            2.856    A 
113 Vallesaccarda            1.418    A 
114 Venticano            2.532  Luigi De Nisco P 
115 Villamaina            1.018  Giuseppe Trunfio P 
116 Villanova del Battista            1.777  Franco Roberto P 
117 Volturara Irpina            3.401  Marino Sarno P 
118 Zungoli            1.197  Anita Grane P 

  popolazione complessiva        429.157      
          

 

 

  Comuni presenti                72  quorum Comuni: 60 Si 
  Comuni assenti                46  Verifica somma voti Comuni     118  
  Popolazione rappresentata        300.517  quorum popolazione: 214.579 Si 

PROPONE 
 
per alzata di mano, ai sensi dell'art.1, co.55, della Legge n.56/2014 di esprimere il parere al Bilancio di Previsione Esercizio 
Finanziario 2017, adottato dal Consiglio Provinciale con deliberazione n.127 dell’11.08.2017 

 
L'ASSEMBLEA 

Con voto come di seguito riportato 
 

  Comune  Popolazione  Rappresentante Presenza 

1 Aiello del Sabato            3.971  Ernesto Urciuoli P 
2 Altavilla Irpina            4.280  A 
3 Andretta            2.056  Pasquale Guglielmo P 
4 Aquilonia            1.815  A 
5 Ariano Irpino          22.517  Domenico Gambacorta P 
6 Atripalda          10.926  A 
7 Avella            7.788  A 
8 Avellino          54.222  Arturo Iannaccone P 
9 Bagnoli Irpino            3.274  Filippo Nigro P 

10 Baiano            4.730  Enrico Montanaro P 
11 Bisaccia            3.919  Giuseppe La Penna P 
12 Bonito            2.526  Giuseppe De Pasquale P 
13 Cairano               348  Luigi D'Angelis P 
14 Calabritto            2.500  A 
15 Calitri            4.921  Gerardo Metallo P 
16 Candida            1.152  Fausto Picone P 
17 Caposele            3.537  0 A 
18 Capriglia Irpina            2.417  Nunziante Picariello P 
19 Carife            1.498  Emma Orlando P 
20 Casalbore            1.922   A 
21 Cassano Irpino               967   A 
22 Castel Baronia            1.150  Carmine Famiglietti P 
23 Castelfranci            2.104  A 
24 Castelvetere sul Calore            1.672  Giovanni Remigio Romano P 
25 Cervinara            9.969  Caterina Lengua P 
26 Cesinali            2.472  Ciro Aniello Tango P 
27 Chianche               551  A 
28 Chiusano di San Domenico            2.351  Carmine De Angelis P 
29 Contrada            3.005  A 
30 Conza della Campania            1.432  Vito Farese P 
31 Domicella            1.873  Sabato Settembre P 
32 Flumeri            3.045  A 
33 Fontanarosa            3.301  Giuseppe Pescatore P 
34 Forino            5.397  A 
35 Frigento            3.965  Marcello Cipriano P 
36 Gesualdo            3.603  A 
37 Greci               736  Alfredo Cozza P 
38 Grottaminarda            8.297  Angelo Cobino P 
39 Grottolella            1.955  Vincenza Bergamasco P 
40 Guardia Lombardi            1.803  Antonio Gentile P 
41 Lacedonia            2.465  Antonio Di Conza P 
42 Lapio            1.648  Natalino Fabrizio P 

 


